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予算特別委員会民生福祉分科会会議記録 

（当初予算審査） 

１．日 時 平成３１年 ３月１１日   ９時３０分開会 

平成３１年 ３月１１日  １６時０６分閉会 

２．場 所 議員協議会室 

３．出席委員 大西基雄座長、向井千尋副座長、小畠政行委員、河南芳治委員、

前田えり子委員、森本富夫委員 

４．市部局 〇市民生活部 

５．会議に付した事件 

議案第１号 平成３１年度篠山市一般会計予算 

議案第２号 平成３１年度篠山市住宅資金特別会計予算 

６．議事の経過 

  

９：３０ 開会 

 

【分科会】 

大西座長 開議宣告 

 

日程第１ 議案第１号 平成３１年度篠山市一般会計予算について 

 

■市民生活部 

 

〇斎場 

担当課より、予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

小畠委員   斎場運営管理費に関し、火葬炉の補修工事について、改修頻度はどの

程度なのか。 

市民生活部  予算に計上している補修工事は火葬炉の触媒装置に関するものであ

り、平成 14年以降、一度も改修していない系統を改修する。また、平成

27年度から 3年間をかけて火葬炉の全面改修を行ってきた。今後の定期

的な修繕としては耐火材レンガの部分修繕がある。火葬件数にもよるが、

経年で火葬炉内の耐火材レンガが部分的に痛んでくることから、その都

度、修繕し延命させていく。なお、今後控えている大きな修繕としては、
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火葬炉に関する中央制御設備の修繕がある。 

河南委員   平成 31 年度から指定管理者制度により運営していくとのことである

が、備品の修繕など指定管理における範囲について説明されたい。 

市民生活部  斎場運営や管理、窓口対応など市がこれまで行ってきたことは基本的

にすべて含まれている。なお、50万円以上の修繕等については市が行う。 

河南委員   50万円以上の修繕等については、市の財源で行うとのことであるが、

市と指定管理者となる事業者との分担の考え方を説明されたい。 

市民生活部  基本的に備品は貸与との位置づけである中、椅子など 50万円未満の備

品が壊れた場合は、事業者の責任において修繕等を行う。ただし 50万円

以上になるような大きな修繕が必要になった場合については、市と指定

管理者で協議し、見積もり等を精査した上で 50万円以上の場合には市が

行う。 

森本委員   斎場の式場内において故人を偲ぶため生前等の映像を流すことはでき

ないのか。 

市民生活部  葬儀事業者が必要な機器を持ち込むのであれば映像を流すことは可能

である。 

小畠委員   地域振興助成金について、当該自治会に対して何年間助成するのか。 

市民生活部  斎場が供用を開始した平成 14 年以降、30 年間助成することとなって

いる。 

小畠委員   地域振興との名目になっているが、具体的な使途はあるのか。 

市民生活部  使途については、地域振興に関することとして地域に委ねている。 

 

 

〇市民課 

担当課より予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

前田委員   他の自治体において、卒業を控えた高校三年生の生徒に自衛隊応募の

案内が郵送されるといった事案が見受けられるが、本市における個人情

報の管理はどのようになっているのか。 

市民生活部  通常、事前に自衛隊から住所を閲覧したい旨、法に基づく文書通知が

あり、対応している。なお、平成 30年度については、現在のところ、そ

うした文書は届いていないことから、閲覧されている状況ではない。 

河南委員   住民基本台帳費に関し、マイナンバーカードに基づく住民票等のコン

ビニ交付について、具体的に交付される証明書等は何なのか。 
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市民生活部  住民票や住民票記載事項証明書、印鑑証明書、課税証明書の 4 つであ

る。 

河南委員   コンビニ交付に係る出張旅費の内容について説明されたい。 

市民生活部  東京都にある地方公共団体情報システム機構である J-LIS（ジェイリ

ス）に出張し、コンビニ交付機器の作動の確認及びコンビニ交付に係る

打ち合わせの計２回分を予算計上している。 

大西座長   コンビニ交付については、全てのコンビニで対応できるのか。 

市民生活部  J-LIS（ジェイリス）に登録されているコンビニは対応できる。大手コ

ンビニエンスストアは登録済みであり、ほとんどのコンビニで利用でき

ると考えていただいて差し支えないが、個人商店などは対応できない。 

大西座長   交付する機器に不具合が生じた場合の対応はどの主体が担うのか。 

市民生活部  機器に故障が生じた場合は当該機器を設置しているコンビニが対応す

る。 

河南委員   証明書交付センター運営負担金の積算として、負担金の月あたり単価

である 183,333円に「1.1」を乗じているが、この「1.1」は何なのか。 

市民生活部  消費税である。 

小畠委員   マイナンバーカードの活用方法について説明されたい。 

市民生活部  マイナンバーカードの様々な活用については、総務部所管であるが、

市民課としては、身分証明や転入・転出の際に活用いただけるものと認

識している。なお、平成 30 年 10 月末現在で 3,657 枚を発行しており、

発行率は 8.68％となっている（参考：平成 31年度 1月末現在 3,774枚、

発行率 8.96％）。 

森本委員   今後におけるマイナンバーカード普及の取り組みについて説明された

い。 

市民生活部  コンビニ交付に係る広報を通じてマイナンバーカードの利便性を PR

していきたい。 

小畠委員   小型翻訳機の内容について説明されたい。 

市民生活部  外国語と日本語を音声で双方向に翻訳できるものであり、市民課窓口

に設置する予定である。本市においては介護福祉士養成学校「ささやま

学園」の影響などで、ベトナムの方も増えてくることが想定される中、

ベトナム語にも対応できる小型翻訳機を試験的に 2 台導入するものであ

る。 

森本委員   市民課の窓口には多くの方が来庁される中、外国人の方への対応はど

のように行っているのか。 

市民生活部  企業や学校関係者の入国手続きには、当該団体の通訳の方と一緒に来
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庁されることから、市民課の業務上はそれほど困ることはない。しかし、

個別の相談となると対応は難しくなることから、翻訳機が必要であると

考えている。なお、今回は、支所には設置せず試験的に本庁のみ設置し、

活用の状況をみながら拡大も検討したい。 

 

 

〇市民協働課 

担当課より予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

河南委員   消費税の取り扱いについて、市民課と異なるように見受けるが、その

点について説明されたい。 

市民生活部  基本的な考え方として、平成 31年 4月に契約して 9月に完了するもの

は 8％、同年 10 月に契約して平成 32 年 3 月に完了するものは 10％であ

り、平成 31 年 4 月以前に契約したものは平成 32 年 3 月完了であっても

8％である。なお、市民課の当該予算の算定については、平成 32 年 3 月

分の負担金であることから 10％で計算している。 

河南委員   予算説明資料上、特に記載がない場合は内税と考えればよいのか。 

市民生活部  そのようにお考えいただきたい。 

河南委員   市民活動推進費に関し、市民交流プラザ運営業務委託料の契約年数は。 

市民生活部  単年度契約である。 

小畠委員   消費者行政推進費に関し、消費生活センターへの電話相談件数は。 

市民生活部  面談や電話などの種別を問わない全体的な相談件数としては、平成 31

年 1 月末現在で 217 件であるが、個別件数の内訳については資料を持ち

合わせていないことから、後刻、提供する。（資料 10） 

向井副座長  消費生活センターにおいて、最も多い相談内容はどのようなものか。 

市民生活部  平成 30年度においては、1月末現在で 217件であり、最も多い相談内

容は葉書による架空詐欺についてであった。年度別相談件数としては、

平成 29年度は 171件、平成 28年度は 192件、平成 27年度は 187件であ

る。 

向井副座長  本市において架空詐欺被害はあるのか。 

市民生活部  事前に相談を受けているため実際の被害は出ていない。 

小畠委員   地域おこし協力隊活動費に関し、地域おこし協力隊の活動内容につい

て説明されたい。 

市民生活部  平成 26年度から地域おこし協力隊制度を活用している中、現在まで、
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計 12名の方が活動している。まず、その内の 5名は任期が終了しており

2 名は平成 30 年度末に任期が終了するが、残り 5 名は、平成 31 年度も

引き続き隊員として活動する。平成 30年度までに任期終了及び任期終了

予定である 7名のうち、4名が市内定住あるいは定住予定であり、残り 3

名は篠山市を離れ、実家稼業を承継されるのが 2 名、大学勤務が 1 名で

ある。なお、平成 31年度に新たに活動予定の隊員は 4名である。 

小畠委員   当該事業については、創造都市課と市民協働課にまたがっていたよう

に記憶しているが、どのような役割分担をされているのか。 

市民生活部  創造都市課においては、隊員の公募や選定、活動のコーディネートを

担っており、市民協働課は活動費等の予算を執行している。 

小畠委員   まちづくり活動推進費に関し、くもべまちづくり協議会に対する地域

づくり交付金のテーマ型について説明されたい。 

市民生活部  平成 25年度に地域出資により「合同会社里山工房くもべ」を設立し、

旧雲部小学校をカフェや野菜直売所、貸館などとして運営してきている。

6 年目を迎える中、会社として農地を借りて農産物をつくることや農業

を通じた都市住民との交流を図るなど、更なる活性化のための新規事業

支援として 50万円を増額しようとするものである。 

向井副座長  大芋活性化委員会が活用する「がんばる地域応援事業補助金」に関し、

具体的な旧大芋小学校の活用内容について、説明されたい。 

市民生活部  宿泊施設や貸館として活用するため、浴場や宿泊施設、貸館用空調設

備、間仕切壁を設置するため改修する。また、貸館では丹波コミュニテ

ィカレッジによる通信制大学（星槎大学）が 4 月に開校予定であり、ド

ローン資格講習所も開校される予定である。ドローン資格講習所は、国

土交通省の認可を受けた株式会社ケイ・エム産業により運営される。 

森本委員   約 4,000 万円の改修工事を実施して地域が運営していくとのことであ

るが、施設管理費や収支についての見通しはどうなのか。 

市民生活部  施設改修により経常経費は増加することが見込まれる。貸館活用部分

は借主から費用を徴収することになるが、具体的に見込める収入につい

ては、貸館の価格設定等も未定であり、今後地域で検討していくことに

なると考えている。そうした協議を注視しながら、市として適切に支援

していきたい。 

大西座長   宿泊料は徴収するのか。 

市民生活部  平成 32年度からは宿泊料を徴収することになると考えている。 

前田委員   コミュニティ施設管理費に関し、後川複合教育施設の活用方法につい

て説明されたい。 
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市民生活部  後川複合教育施設については、現在、後川郷づくり協議会の拠点施設

として活用している中、西宮市の西宮公同幼稚園の園児が交流のため活

用しており、同幼稚園の寄付金を活用して改修工事を実施するものであ

る。 

向井副座長  酒井貞子人材育成基金事業に関し、平成 30 年度実績及び平成 31 年度

見込みについて説明されたい。 

市民生活部  当該事業は、7,000 万円の寄付金を基金としており、その利息を事業

に活用することとして年間 100 万円の事業予算を計上してきた。しかし

ながら、平成 29年度以降は、低金利により原資を取り崩しながら運用し

ており、現在は原資が 5,200万円となっている。平成 31年度については

4月以降の申請による。 

小畠委員   ベトナム・フエ市への訪問費用はどの予算に計上しているのか。 

市民生活部  報償費約 57万円、旅費の費用弁償約 20万円、普通旅費 70万円の内約

30万円に加え、消耗品費の一部に予算計上している。 

小畠委員   現在は交流都市としての位置づけであるが、今後姉妹都市になること

を見越しての交流なのか。 

市民生活部  平成 31年度はあくまでも交流都市として交流するものであるが、交流

を進めていく中で、次の段階を検討していくことになると考える。 

 

 

〇人権推進課 

担当課より、予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

前田委員   人権政策啓発事業に関し、住民学習のテーマ及び購入する DVD はどの

ように決めているのか。 

市民生活部  平成 31年度の住民学習のテーマを検討する際に、子ども・若者の人権

をテーマにした兵庫県人権啓発協会が作成している人権啓発 DVD を視聴

し、昨今の人権課題と合致すると判断し決定した。住民学習は、その時々

の情勢にあったテーマを決定している。また、住民学習で活用する人権

啓発冊子「生き方の創造」においても同様のテーマに沿った内容でを編

集委員会を開催して決定している。 

前田委員   編集委員会はどのような構成なのか。 

市民生活部  子ども・若者の人権ということを踏まえ、社会福祉協議会、民生委員

児童委員協議会、国際理解センター、市同教、教育委員会、福祉総務課
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から選出した委員で構成している。 

前田委員   人権政策啓発事業の事業概要において、体験型人権学習（解放学級）

活動支援事業の中に「学校講師」とあるが、何を指しているのか。 

市民生活部  各解放学級がある学校の教諭、教頭、校長を指している。 

河南委員   市内に 5館ある「ふれあい館」の館ごとの経費を教えてほしい。 

市民生活部  資料がないため、後刻資料を提出する。（資料 ） 

森本委員   インターネットのモニタリング結果について説明されたい。 

市民生活部  平成 30 年 4 月からモニタリングを開始し、これまでに 11 回行ってい

るが、削除依頼するような書き込みはない。 

森本委員   予算には上がっていないという説明であったが、どのように作業をし

ているのか。 

市民生活部  試行段階において、フィルターのかかった職員のパソコンでもモニタ

リングができることが分かったので、費用をかけずに職員がモニタリン

グを行っている。 

前田委員   民生費補助金に関し、隣保館運営活動補助金約 3,180 万円のうち、ふ

れあい館運営費に 2,805 万円、職員人件費に約 375 万円を充当するとあ

るが、職員人件費の対象は何か。 

市民生活部  人権推進課職員 3人に充てている。 

前田委員   資料のどこに記載してあるのか。 

市民生活部  予算書 84 ページの人権推進費 職員人件費が人権推進課職員の人件

費であり、そこに充当されている。 

前田委員   ふれあい館運営費に関し、予算説明資料の「事業概要」の「６その他」

に「体験型人権学習活動支援事業について、各学級に担当者を配置し事

業支援を行う」とあるが、担当者とは誰なのか。 

市民生活部  担当者とは、ふれあい館職員で、ふれあい館の所在する地域にある解

放学級の事務局に対して支援を行っている。 

前田委員   人権対策管理費に関し、緑地管理委託料について委託先はどこなのか。 

市民生活部  小多田三区自治会である。 

森本委員   丹南児童館運営費に関し、丹南児童館とおとわの森子育てママフィー

ルド・プティプリの事業棲み分けは。 

市民生活部  平成 29年度にプティプリと情報交換を行い、連携を図っている。児童

館は、プティプリよりも幅広く 0歳から 18歳の子どもを対象としており、

それに合わせて幅広く事業を展開している。 

大西座長   あいさつ運動啓発費に関し、あいさつ運動補助金はどのような団体に

交付しているのか。 
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市民生活部  PTA、まち協、自治会、地縁団体などである。 

大西座長   どのような団体が対象なのか、資料を提供されたい。 

市民生活部  補助金交付要綱を後刻提出する。（資料 11） 

 

 

日程第２ 議議案第２号 平成３１年度篠山市住宅資金特別会計予算について 

 

〇人権推進課 

担当課より、予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

前田委員   平成 31 年度で起債償還は終わるとのことであるが、残っている債権

は、どのように回収するのか。 

市民生活部  平成 32年度以降については、一般会計にて債権回収を行っていく。な

お、詳細については、平成 32 年 3 月議会において、「篠山市特別会計条

例の一部改正」「篠山市住宅資金貸付事業 特別会計 基金条例の廃止」

を上程する際に、説明させていただく。 

小畠委員   一般会計へ移行した後、引き続き人権推進課で回収事務をするのか。 

市民生活部  確定はしていないが、その予定である。 

河南委員   債権の中には、回収の見込みが高いものと不良債権といった見込みの

低いものがあると考えるが、そうした状況はどうなのか。 

市民生活部  平成 31年 3月末における滞納見込み額は、約 4,100万円である。その

中には、指摘のとおり今後回収見込みのない債権も含まれており、債権

放棄も視野に検討している。なお、貸付対象住宅が借受人の所有でない

等、回収の見込みがなく、回収不能額の 75%を補助する県助成事業の交

付決定を受けた 2件については、平成 31年 3月末に、債権放棄をする予

定である。 

 

日程第１ 議案第１号 平成３１年度篠山市一般会計予算について 

 

〇地域コミュニティ課 

担当課より、予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

小畠委員   グラウンド・テニスコート管理費に関し、今田グラウンド改修工事に
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ついて、詳細を説明されたい。 

市民生活部  今田グラウンドの改修については、まず全体的なものとしては、グラ

ウンドの土の改良や暗渠排水工事、既存フェンスの撤去・更新、11か所

の門扉設置等がある。野球に関しては、バックネットの改修及び電気工

事やスコアボード・ファウルポール・内野フェンスの設置等がある。ま

た、テニスコートのフェンスを更新する。 

小畠委員   現在、野球のバックネット裏に大きな階段があるが、これは改修等し

ないのか。 

市民生活部  今回の工事の改修範囲には入れていないが、利用者の中から段差が大

きい等改善を求める声はあるので、今後、検討していきたい。 

大西座長   バックネットについては、民生福常任委員会で現地調査をした際、錆

がひどく、かなり老朽化していた記憶があるが、更新されるとのことで

いいのか。 

市民生活部  そのとおりである。 

河南委員   西紀防災行政無線に関し、防災ラジオとは異なるのか。 

市民生活部  丹南地区等において配布している防災ラジオとは異なるものである。 

河南委員   防災ラジオから雑音が発生しており、相当うるさいといった声を聞く

が、交換できないのか。 

市民生活部  防災ラジオについては、市民安全課において所管していることから、

いただいたご意見については担当課長に調査させ、対応を講じる。 

河南委員   丹南支所費に関し、丹南支所の電気代は異なる事業で予算化されてい

るのか。 

市民生活部  指摘のとおり中央公民館管理費において予算化している。 

向井副座長  高齢者大学運営事業に関し、郷土味学講座等の受講者数について説明

されたい。 

市民生活部  郷土味学講座や丹波ささやまおもしろゼミナールについては定員に達

しており、待ちが発生する事態となった。古文書入門講座については、9

割程度、ささやま市民文化講座については 8割程度の申し込みがあった。 

向井副座長  受講者の満足度等は把握しているのか。 

市民生活部  アンケート調査を行っている中、平成 30年度についてはどの事業も 8

割程度の方が満足していると回答されている。 

向井副座長  平成 31年度の目玉講座は何かあるのか。 

市民生活部  NHK 大河ドラマの「麒麟がくる」に係る歴史講座を設けることとして

おり、関心も高いのではないかと期待している。 

向井副座長  海洋センター運営管理費に関し、体育館改修について、以前の予算審
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査において、B＆G財団の助成事業に採択されれば当該工事を行う旨の回

答があったと記憶しているが、直近の動向としてはどのような状況か。 

市民生活部  平成 30年度も申請を行っており、採択が決定した段階で補正予算とし

て予算計上させていただこうと考えている。 

森本委員   西紀支所費に関し、非常時電源について、有事の際に作動するよう点

検等はされているのか。 

市民生活部  事業者に委託し、月に１回定期的に点検しており、予算としては、電

気保安管理委託料が該当する。 

 

 

〇市民衛生課 

担当課より予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

小畠委員   塵芥収集費に関し、量販店等におけるごみ袋の販売について、説明さ

れたい。 

市民生活部  1枚 45円で販売し、そのうち 3円を取扱手数料として支払っている 

小畠委員   取扱店によっては製造業者の異なるごみ袋が販売されているところが

あるのではないか。 

市民生活部  販売店の在庫状況によっては、異なる製造業者のごみ袋が売られてい

ることも想定される。 

小畠委員   製造年によって、強度が違うといったようなことを聞くが、どのよう

な検査を行っているのか 

市民生活部  毎月一回、納品時に寸法、厚み、それに加えて 10㎏に耐えられるか強

度検査を平成 30年から実施しており、それ以前のごみ袋については、破

れやすいといった問い合わせがあった。 

小畠委員   製造業者によって製造コストが異なるのか。 

市民生活部  市の仕様書に基づいて製作されている中、発注枚数によっては金額が

変わってくると考える。 

前田委員   清掃一般事務費に関し、資源ごみの拠点回収について、売却益が廃食

油のみだが、他の資源ごみはどうなっているのか。 

市民生活部  清掃センターが取扱できない廃食油のみ市民衛生課で業者に売却して

おり、廃食油以外については、清掃センターで売却している。 

大西座長   環境衛生費に関し、ダンボールコンポストについて、販売状況が思わ

しくないが、今後の方針についてはどのように考えているのか。 
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市民生活部  平成 27年度から取り組みを開始した中、当初は講習などに取り組み年

間で 50 セットを売り上げることが出来た。しかし、平成 29 年以降、売

れなくなってきている状況である。環境保全、ごみの減量化のため今後

も住民学習等で啓発していきたい。 

小畠委員   路上喫煙禁止に係る活動内容について説明されたい。 

市民生活部  イベント時の「のぼり」の掲示や月に 1 回、環境推進委員と路上喫煙

禁止エリアのパトロールを実施している。予算については、のぼりの更

新を予定している。 

 

 

〇清掃センター 

担当課より、予算書に基づき説明 

 

＜主な意見等＞ 

大西委員   塵芥処理費に関し、修繕料について、予算説明資料の事業費の内訳に

「小修繕」とあるが、「小」とはどのような意味なのか。 

市民生活部  従来から突発的に発生する緊急性の高い修繕を小修繕と表記してい

る。 

河南委員   基幹的設備改良工事について、今回の改修による耐用年数は 10年間と

のことであるが、清掃センターに係る地元自治会等との覚書において平

成 39年までの操業期限になっていることを踏まえて説明されたい。 

市民生活部  この工事は、国からの二酸化炭素排出抑制対策事業費交付金を受けて

実施しているが、交付要綱において、改修後１０年以上施設を稼働する

ことが要件として規定されている。この交付要綱に基づいて 10年稼働す

るのに最低限必要な設備更新を行っている。地元との覚書では平成 39

年までであるが、耐用年数としてはそこから 3 年程度超過しての操業も

可能である。 

小畠委員   平成 31年度の清掃センター検討委員会の開催予定回数は。また、平成

31年度中に方向性を出す見込みか。 

市民生活部  現在のところ３回を予定している。当該委員会の命題は 2つあったが、

ひとつは丹波市との負担率についてであり、もうひとつは今後の清掃セ

ンターの在り方についてである。清掃センターの在り方については、平

成 29 年度に開催した第 7 回から検討しており、直近では平成 31 年 1 月

25 日に開催した第 9 回まで３回の継続審議を行っている。平成 31 年 3

月 25日に 10回目を開催する予定で、事務局としては平成 31年度中に今
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後の方向性を出していただきたいと考えている。 

小畠委員   衛生債に関し、償還の内容について説明されたい。 

市民生活部  起債償還については、元金３年据え置き、以降１２年間の償還期間に

なる。なお、丹波市の負担分については丹波市の意向により、元金３年

据え置きの後、平成 39 年までに支払いを終える計画で返済していただ

く。 

大西委員   リサイクル施設定期修繕の内容について説明されたい。 

市民生活部  スチール缶、アルミ缶の圧縮機修繕、回転式破砕機のハンマー取り替

え、空気圧縮機の修繕である。前年に実施の施設点検委託で判明した修

繕必要箇所について予算計上している。 

森本委員   衛生手数料に関し、資源ごみにおける売却価格の推移について説召さ

れたい。 

市民生活部  アルミ類の市場価格は若干値下がり気味となっているが、現状買取り

価格に大きな影響は生じていない。鉄類については２年前には下落傾向

にあったが最近は持ち直している。ペットボトルについて４年程前は乱

高下があったが現在は安定しており、１㎏あたり 35 円～45 円で推移し

ている。なお、カン・ビン類は市内事業者に、ペットボトルは日本容器

包装リサイクル協会に引き取っていただいている。 

森本委員   資源ごみについては、国内で循環しているとの理解でよいか。 

市民生活部  そのとおりである。 

河南委員   篠山市の方向性として、現在の施設を継続利用することが前提なのか、

他の場所へ移転することが前提なのか。 

市民生活部  市の方針としては、平成 39年 3月末以降、付近 5キロ以内では操業し

ないという地元との約束を尊重して、市内に適地がないかを職員プロジ

ェクトで検討し、15箇所を候補地として選定、それを 3箇所まで絞り込

んだ。しかしながら 3 箇所とも適地とは呼べない状況にあり、検討委員

会では現在の場所を含めて議論している状況であり、平成 31 年度中に

は、一定の方向性を出していただきたく、検討委員会を開催している。 

 

 

〇市民安全課 

杉野課長より、別紙のとおり説明（資料 9） 

 

＜主な意見等＞ 

河南委員   防災事務費に関し、非常食・保存飲料水の購入について、何人分を用
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意しているのか。 

市民生活部  この非常食等の購入は、御所谷断層の地震による被害を想定しており、

対象者となる 2,507人の 3食分を用意するものである。 

河南委員   消費期限が近づく、あるいは超過した非常食等はどのようにしている

のか。 

市民生活部  非常食の保存期間は 5 年である中、期限が近づいたものについては、

地域や学校が行う防災訓練の際に提供し、有効活用している。 

河南委員   非常備消防費に関し、消防団員報酬の対象者は 1,238 名である一方、

消防団員公務災害補償掛金の対象者は 1,253 人となっているが、この違

いは何か。 

市民生活部  消防団公務災害補償掛金については、消防団員等公務災害補償等責任

共済に関する法律において、条例で定める定員となっていることから、

報酬については 1,238 名としている。報酬については見込みの数字とし

ている。 

小畠委員   消防団員の退職により、定員数との差が発生しているとのことである

が、消防団員を補完する機能別消防団の人数などの状況について説明さ

れたい。 

市民生活部  平成 31年 2月末時点の消防団員数は 1,213名であり、各分団間におけ

る応援体制を構築することによって、対応するようにしている。平成 31

年 4 月に予定している新規消防団員任用者が 61 名ある中、このうち 2

人が機能別消防団員として任用される予定である。よって、計 27名の方

が機能別消防団員となる。 

大西座長   機能別消防団の位置づけについて説明されたい。 

市民生活部  非常勤の特別職地方公務員との位置づけであり、消防団員と同様、出

動した場合には費用弁償が支給されるとともに、公務災害補償の対象に

もなる。 

市民生活部  消防職員 OBや消防団 OBによって構成されている。 

大西座長   機能別消防団の運用についての今後の考え方は。 

市民生活部  各分団において、人員数等を勘案いただきながら、適宜、機能別消防

団としての加入を進めていかれるものと考えている。消防職員 OBや消防

団 OBについては、安定して地域におられること等、心強い存在であり、

無理のない範囲でご協力願えればと考えている。なお、機能別消防団の

活用と並行して、近隣分団による応援体制についても進めていく。 

向井副座長  安定ヨウ素剤配布事業に関し、更新状況について説明されたい。 

市民生活部  平成 30 年度の更新については、配布事業初年度である平成 27 年度に
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受領された方を対象とするものであった中、対象者 11,357 人のうち

8,057 人の方が更新され、更新率としては 70.9％となっている。なお、

平成 31年度の更新対象予定者は、大人が 541名、小人が 235名の計 776

名となっている。 

向井副座長  平成 30年度のゼリー剤の配布はどの程度の方が受け取られたのか。 

市民生活部  平成 30年度の新規受領者は 741名あった中、169名がゼリー剤の対象

者として受け取られている。なお、3歳から 13歳の方は 147名、13歳以

上の方は 425名である。 

向井副座長  平成 30 年度の更新率としては 70％を越えるものであったが担当課と

してどのように評価しているのか。 

市民生活部  大飯・高浜原子力発電所から 5km 圏内にある福井県の自治体における

更新率が 66％程度であったとの新聞報道を踏まえると、評価できるもの

と考えている。 

向井副座長  引き続きしっかりと取り組まれたい。 

市民生活部  東日本大震災等復旧復興支援事業に関し、被災者家賃支援補助金や復

旧復興支援活動事業助成金について、基金が少なくなってきている中、

今後の方向性はどのように考えているのか。被災者家賃支援補助金は、

当分の間、継続する方針であるが、東日本大震災等に対する寄付金と同

額の一般会計を基金に積み、事業費として充当してきた中、最近では寄

附もほとんどなくなってきているのが現状である。こうした状況も踏ま

え、支援活動事業助成金の在り方については、前向きに平成 31年度中に

検討していきたい。 

 

 

■議員協議 

大西座長   議員間で議論・確認等しておいた方がよいこと等があれば発言を願う 

― 部長等への確認事項なし ― 

― 市長等への質問等なし ― 

 

 

■意向確認 

 

議案第１号 平成３１年度篠山市一般会計予算 

― 修正・反対等の意見なし ― 
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議案第２号 平成３１年度篠山市住宅資金特別会計予算 

― 修正・反対等の意見なし ― 

 

議案第３号  平成３１年度篠山市国民健康保険特別会計予算 

― 修正・反対等の意見なし ― 

 

議案第４号 平成３１年度篠山市後期高齢者医療特別会計予算 

― 修正・反対等の意見なし ― 

 

議案第５号  平成３１年度篠山市介護保険特別会計予算 

― 修正・反対等の意見なし ― 

 

 

（閉会） 

向井副座長 挨拶 

 

 

１６：０６ 閉会 

 

 

 


